



臼井のいいね！発見 臼井小学校

～いいね！がいっぱい 笑顔いっぱい臼井！～

★臼井小学校では、地域の方々とかかわる活動や地域のことを調べたり、体験したりする6年間の活動を通して、臼井の良さを発見し、実感し、自分の思いや自分にできることを見つけて、発信することをめあてに、【臼井のいいね！発見活動～「臼井のいいね！」を発見・体験・実感して発信しよう～】に取り組んでいます。

★【臼井のいいね！発見活動】を通して、臼井を流れる信濃川や自然、地域のお祭りや伝統芸能など、「臼井のいいね！」をたくさん発見しました。臼井っ子たちが発見した「臼井のいいね！」を紹介します。

1 臼井のいいね！「ふるさと信濃川～全校信濃川体験～」

★2019年1月に、新潟港は開港150周年を迎えました。新潟港は、古くより信濃川の川湊（かわみなと）として栄えました。そこで、信濃川への親しみと関心を高め、産業や物流を支えてきた臼井地域の大切な川としての認識を深めるため、「全校信濃川体験学習」を行いました。

★日頃から当たり前のように校区を流れる信濃川を、ウォーターシャトルに乗って水面から信濃川を見たり、堤防を歩いたりして、「ふるさと信濃川のいいね！」を発見しました。

＜全校ウォーターシャトル乗船体験＞



＜全校信濃川堤防ウォーク＞



【臼井っ子たちが見つけたふるさと信濃川のいいね！】

- ★豊かな風 自然を感じる 信濃川
- ★山からの 恵みが眠れる 信濃川
- ★臼井の自慢 新潟の誇り 信濃川
- ★緑がいっぱい 臼井の恵み 信濃川
- ★絆が詰まった 信濃川
- ★命をつなぐ 信濃川
- ★みんなスマイル 信濃川最高
- ★信濃川と生きている

自然に包まれたような気分でした。2kmはきつかったけど、信濃川の輝きがきれいでした。

食べられるバラは、見た目もよくて、ビタミンもあること、どんな料理にも使えることが分かりました。

2 臼井のいいね！「狸の婿入り行列～ポン太のハッピー音頭～」

★臼井地区まつり「狸の婿入り行列」は、16年前に地域の方の創作民話「ポン太の婿入り」をもとにして、地域活性を目的に臼井地区で創り上げた行事です。

★今年度は、3年生ががっつり「狸の婿入り行列」で踊られていた「ポン太のハッピー音頭」を振り付け師さんと一緒にリニューアルして14年ぶりに発表し、「狸の婿入り行列」を大いに盛り上げました。「みんなで踊ろう」を合い言葉に、保護者の皆さんや地域の方々にも「ポン太のハッピー音頭」を広めていく予定です。



ほくたちが考えた踊りをラタさんがまとめてくれたので、ちゃんと踊りを覚えられました。これからも臼井地区が、「狸のおこ入り」で楽しくにぎやかになってほしいです。

臼井地区に100年以上「ポン太のハッピー音頭」が続いていて、臼井の伝統になってほしいです。

当日は、地域の方がたくさん見に来てくれてうれしかったです。

3 臼井のいいね！「臼井棒踊り」

★「臼井棒踊り」は、臼井地区に100年以上前から伝わる伝統芸能です。4人1組の踊り手が笛や太鼓の伴奏に合わせ、棒を担いだり回したり、打ち合ったりする踊りです。

★4年生が、3年生の冬から練習を行い、毎年4月25日の「臼井春祭り」で、地域の方々と一緒に「臼井棒踊り」を披露しています。今年も臼井の伝統芸能「臼井棒踊り」を立派に引き継ぐことができました。



練習をするたびに好きになりました。本番で「すごい」と言われました。見ている人を笑顔にできてよかったです。

棒踊りの本番まで、一生懸命練習しました。おかげでよくできました。大人になっても棒踊りのことは忘れないと思います。

4 臼井のいいね！「エディブル・ローズ（食用バラ）」



出前講座「臼井の食を考えよう」



★臼井地区は昔から花き栽培が盛んな地域です。近年では、従来の花き栽培だけでなく食用バラ（エディブル・ローズ）の栽培や食用バラを加工したジャム製造も行われています。

★5年生「臼井の食を考えよう」では、これまでの稲作だけでなく、今年度初めて、食用バラ（エディブル・ローズ）を取り上げ、栽培している方からおいでいただき、出前講座を行いました。